

El régimen argentino pugna por rechazar una moción de condena

* La volvió a presentar en Estados Unidos.— Incluye además a Chile, El Salvador, Haití, Paraguay y Uruguay.— Reclama el esclarecimiento de la situación de los aparecidos.— Si no hay acuerdo, habrá debate público

(AFP y AP)

WASHINGTON, 24 de noviembre.—El grupo de trabajo de 13 países que trata de hallar un texto común, acerca de los derechos humanos, reanudó sus trabajos esta noche y continuaba reuniendo pasada la una de la madrugada (GMT) del martes.

Estados Unidos insiste en una individualización de los países objeto de informe por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, a lo que se opone el gobierno de Argentina, que amenazó con su retiro de la Organización de Estados Americanos (OEA) si ello ocurre.

Al reanudarse la sesión para tratar de aproximar los proyectos de resolución de Argentina y de Estados Unidos, diametralmente opuestos, se hallaba presente en la sede de la OEA el canciller argentino, Carlos Pastor. También estaban el embajador argentino ante la Casa Blanca, Jorge Aja Espil, y naturalmente el representante permanente ante la OEA, Raúl Quijano.

En representación de Estados Unidos asistía el responsable norteamericano para América del Sur, Sam Eaton, que es el número tres en la jerarquía del Departamento de Estado.

El clima existente fue calificado de "extremadamente tenso" por fuentes diplomáticas aquí y de "crucial" por otras.

El llamado "papel de trabajo" presentado por Estados Unidos está concebido en un tono extremadamente duro, que para muchos supuso un endurecimiento norteamericano, luego de ciertas declaraciones hechas aquí que permitieron creer en una postura más conciliadora.

El papel de trabajo norteamericano "pide que se apruebe una resolución que llame a los gobiernos de Argentina, Chile, El Salvador, Haití, Paraguay y Uruguay para que procesen y aseguren el pleno ejercicio de los derechos humanos".

La posición norteamericana cuenta, dentro del grupo de 13 países que constituyen el grupo de trabajo encargado de la redacción eventual de un texto común, con el apoyo

de México, Venezuela, Costa Rica y Barbados.

QUE SE ACLAREN LOS SECUESTROS EN ARGENTINA

El proyecto de resolución norteamericano señala que en Argentina "se han cometido graves y numerosas violaciones de derechos humanos durante el período a que se refiere la CIDH (1975-79), especialmente desapariciones, torturas, arrestos y detenciones arbitrarias".

En su párrafo 13, el documento pide "que se ponga fin inmediatamente a la práctica de las desapariciones y que se aclare inmediatamente la situación de personas que han desaparecido bajo circunstancias descritas en el informe anual de la CIDH".

El grupo de 13 países está integrado por Argentina, Barbados, Brasil, Chile, Costa Rica, El Salvador, Haití, México, Nicaragua, Perú, Uruguay, Estados Unidos y

Venezuela.

El cuarto intermedio que hubo para que el grupo de trabajo trate de obtener una aproximación entre los dos textos, fue pedido por la delegación del Perú.

"Si se fracasa en ese esfuerzo, dijo una fuente diplomática, habrá que abandonar los trabajos a puertas cerradas y volver al debate público", es decir, a la Comisión Jurídico-Política.

El trabajo de realizar un "examen comparativo" de las posiciones diametralmente opuestas representadas por la propuesta norteamericana y la argentina, fue confiado a la secretaria general de la OEA.

Esa tarea fue calificada de "prácticamente imposible" por esa misma fuente diplomática.

El forcejeo entre Estados Unidos y la Argentina, estimaron otros observadores, llegó a un aparente callejón sin salida y a un punto a partir del cual ya ninguno de los dos países puede retroceder.

REACCION EN BUENOS AIRES

Los "sectores radicalizados (sic) del Departamento de Estado de los Estados Unidos "están provocando, en función de sus intereses en política internacional, una confrontación" en el seno de la OEA, dijo esta noche la agencia oficial de noticia TELAM, en Buenos Aires.

En despacho de su enviado especial a la Asamblea General, agregó que Estados Unidos lleva la "situación a un nivel de fractura de la unidad continental". Atribuyó tal afirmación a "fuentes allegadas" a la Asamblea.

El comentario surgió a raíz de la posición de Estados Unidos de mencionar específicamente a los países que han violado los derechos humanos.

TELAM dijo que esta mañana se advertía entre los delegados "la aspiración de llevar a buen término las diferencias entre las posiciones encontradas de la Argentina y otros países y la de la nación líder de occidente".